Passez donc l'été à la Maison... Boldoduc

ASSER l'été à la maison », c'est le slogan de Claude Lenglin pour la Maison Bolduduc, une association née en 1991 dans le quartier du même nom, à Hellemmes.

Autrefois, on disait « le quartier derrière l'usine », ruelles étroites et petites maisons basses abritées entre l'usine de Fives (Fives Cail Babcock) et les ateliers SNCF. Aujourd'hui, on dit Boldoduc, une sorte de petit village à cheval sur Fives et Hellemmes que Claude Lenglin tente d'animer, des projets plein la tête. « Il faut créer une émulation » dit-il. Et chez lui, cela passe par la rencontre et la convivialité.

Quand on a des idées, pourquoi ne pas en faire profiter les autres ?... Il y a beaucoup à faire, il faut aider les gens à être citoyen ». Claude L'englin a repris cette année la présidence de la Maison Bolduduc et redonne un coup de pouce aux animations. Depuis le 1er juillet, les rendez-vous se succèdent dans le quartier, a priori pour la plus grande satisfaction des habitants. « Nous avions une trentaine de familles adhérentes ; depuis le début de l'été, on a plus que doublé » souligne Claude Lenglin.

L'autre jour, c'était un aprèsmidi pétanque sur le square de l'Internationale. Vingt équipes, quarante personnes de tous âges, s'étaient rassemblées pour le concours. Un succès. « Cela se veut familial » dit Claude Lenglin. Rencontres sportives, piscine, foot, belote, sorties (il a emmené des enfants voir le match Lille-Bastia par exemple) ou jeux divers sont au programme. Dans ce quartier très fortement touché par le chômage, « il ne faut pas que les gens restent oisifs » dit le Président. C'est

un peu le sens de ce que l'on fait ».

« On essaie de réunir des gens, les enfants jouent ensemble, ça créé une entente dans le quartier, une dynamique ». Jouer l'intergénération en proposant aux personnes âgées d'apprendre le jeu de bouchons, récemment construit derrière le foyer Chanzy, aux plus jeunes ; jouer la diversité en impliquant les commerçants dans l'animation, par des lots par exemple; jouer la citoyenneté en invitant les jeunes à faire propre "leur" jardin avant les animations, jouer les contacts... Les choses prennent forme peu à peu. « La Maison Boldoduc revit » dit le Président.

Agir pour l'insertion

Pour autant, il voudrait ne pas en rester là. Et, à terme, souhaiterait que l'association devienne un centre de loisir sans hébergement. Pour l'heure, elle vient de signer le premier contrat-initiative-emploi (CIE) sur Hellemmes, ce qui lui permet d'avoir un permanent depuis le 1er juillet et d'envisager (grâce au 2000 reversés par l'Etat



Il y a quelques jours, la pétanque était au programme. Au milieu des rires et des encouragements, 20 équipes avaient pris place square de l'Internationale. (Photo Bruno Fava)

pour un tel contrat) l'embauche d'un contratemploi-solidarité (CES) pour bientôt.

Un sacré coup de main pour les bénévoles, et pour Claude Lenglin et son épouse en premier lieu. Cela ouvre, surtout, la porte à d'autres projets. Revenant à l'idée première de l'association : développer la solidarité de voisinage, mais

aussi agir pour l'amélioration de l'habitat et du cadre de vie et le maintien de la population en place. Le nombre de chômeurs sur le quartier, mais aussi l'environnement qui se dégrade, incitent Claude Lenglin à réfléchir à de nouvelles activités rémunérées et à des solutions par l'insertion. « Il y aurait du travail » dit-il.

Pourquoi, par exemple, ne pas créer à Boldoduc une régie

technique de proximité, comme dans d'autres quartiers, pour réaliser des petits boulots à domicile ?

Claude Lenglin monte patiemment ses dossiers. « On commence à être reconnu » dit-il, espérant être entendu dans ses projets. En attendant, il invite volontiers les habitants du quartier Bolduduc à venir passer... « l'été à la Maison ».

La Maison Boldoduc possède un local dans une pièce du foyer Chanzy, 213 rue Chanzy à Hellemmes. L'adhésion à l'association coûte, sous forme de carte familiale, 50 F.

L'assurance, qui passe par l'adhésion, coûte 10 F supplémentaire par enfant. Renseignements de 10 h 30 à 12 h. Animations l'aprèsmidi